

# 12. El Modelo de Jesús

Tu eres un Agente de Paz, y esta es tu declaración: **Yo soy un Agente de Paz, mi mente está libre y mis metas son claras; a mis contactos de paz llevaré su palabra. Ganaré mi familia, llevaré libertad, porque soy un Agente de Paz. Amén.**

Eres parte un ejercito con visión: **Formar discípulos a través de grupos en casa a fin de transformar la ciudad la nación y el mundo con el mensaje del evangelio del reino.**

Principio de reciprocidad: **Transformando a otros seremos transformados.**

## Introducción

Jesús nos dejó una instrucción: que fuéramos por todo el mundo e hiciéramos discípulos. Pero ¿cómo haremos tal cosa? De la misma manera que El lo hizo.

### JESÚS ES SENSIBLE A LAS NECESIDADES

- Jesús tenía compasión por las multitudes que lo seguían (Mt. 9:35-37)
- Jesús nunca pensó en pocos, siempre en muchos
- Muchos piensan que Jesús sólo se dedicó a pocos y por lo tanto no es correcto alcanzar multitudes para Él. Jesús tuvo doce discípulos, a quienes llamó manada pequeña, pero los escogió para alcanzar multitudes
- Para tener compasión por las multitudes necesitamos más que ojos carnales. Debemos comprender las verdades espirituales para tener compasión por ellos. Por ejemplo aquellos que ven a la humanidad con los ojos de la carne se compadecen únicamente de los drogadictos, los alcohólicos, las prostitutas, los pobres o los pandilleros. Pero todas las personas tienen un alma que hay que salvar.

4 cosas que hizo Jesus.

1. **Tuvo compasión** (Ganó) (H2group)
2. **Mostró su poder** (Consolidó) (Peniel)

Jesús llenó las necesidades de las personas manifestando su poder sanador y liberador. Sanó a muchos e hizo prodigios entre el pueblo. El propósito de las señales es que las personas crean en al Señor. El resultado fue que muchos más le seguían, y andaban como ovejas sin pastor. (Mr 1.27-45, Mr 2 1-12, Jn 2.23, Jn 6.2)

- El resultado de manifestar su poder fue que las multitudes lo siguieran
- La unción no hace discípulos.
- Jesús mismo no discípulo multitudes, porque no hubiera podido hacerlo

### 3. Les enseñó a servir (Discipulo) (EdV)

Marcos 1:29-31 Reina-Valera 1995 (RVR1995)

Jesús sana a la suegra de Pedro

29 Al salir de la sinagoga, fueron a casa de Simón y Andrés, con Jacobo y Juan. 30 La suegra de Simón estaba acostada con fiebre, y en seguida le hablaron de ella. 31 Entonces él se acercó, la tomó de la mano y la levantó; e inmediatamente se le pasó la fiebre y los servía.

## 4. ESCOGIÓ A DOCE PERSONAS

Marcos 3:13-14 Reina-Valera 1995 (RVR1995)

Elección de los doce apóstoles

13 Después subió al monte y llamó a sí a los que él quiso, y vinieron a él. 14 Designó entonces a doce para que estuvieran con él, para enviarlos a predicar

Muchos siguieron a Jesús por las señales y prodigios que hizo, pero eran como ovejas que no tenían pastor. Esta nueva multitud debía ser cuidada y Jesús no podía hacerlo sólo, por lo que escogió a doce obreros que le ayudaran. )Mt 9.35 al 10.4)

- Un discípulo es aquella persona que se llama con un propósito en el reino de Dios.
- No es discípulo aquel que está allí por amistad o antigüedad, sino con un propósito.
- Discipular no es adoctrinar, es formar personas. El los llamó para ser hechos “pescadores de hombres”.
- Jesús discipuló a quien quería trabajar, no sólo aquel que querían oír o aprender. Ser un discípulo es ser un obrero del Señor y colaborador en la visión de Dios.
- El escogió doce para cuidar multitudes a través de sus discípulos

### Cómo los escogió

- **Escogió** a los que Él quiso. El escogió a sus discípulos, no sus discípulos a él. con propósito, por el objetivo a conseguir
- **Estableció** un número determinado de obreros: los 12
- **Capacitó** y delegó con poder. Primero a 12 y luego a 70.
- **Envió** a los obreros de dos en dos

Jesús pasó toda la noche orando antes de escoger a los apóstoles. El había dicho que pidiésemos al Señor de la mies más obreros, por lo que el mismo oró al Padre para que le revelará quienes serían los doce. La oración es esencial para escoger a los doce.

El los llamó primero para que estuviesen con El, aprendiendo, y luego para ser enviados por El a predicar y enseñar. Jesús llama discípulos para que reciban y den, para que aprendan y enseñen, para que sean cuidados y para que cuiden, para que sean ministrados y suministren poder a otros. El llama con propósito. (Mt 9.37, Lc 6.12-13, Mc 3.13, Mr 6.7, Mr 6.12-13)

## Resultado del trabajo de los doce

Con el trabajo de los doce se multiplicó la gente que seguía a Jesús, lo que hizo que se necesitasen más obreros que los mismos doce. Si haciendo milagros Él solo, las multitudes lo seguían al punto de no poder entrar a las ciudades, con doce obreros más haciéndolos, ¿Qué sucedió? (Mr 1, Mr 3.19-20)

La bendición siempre trae crecimiento; donde hay vida se aumentan los discípulos. El ministerio de Jesús creció mucho, pero El siempre procuró que este crecimiento se diera en forma organizada. Esta fue la razón de llamar en un principio a los doce. Pero ahora debía llamar más obreros; aquellos que antes habían sido sólo seguidores suyos debían ahora ser enviados. El crecimiento será organizado si se hace a través de capacitar obreros. Los problemas de las multitudes se resuelven haciendo obreros, no instituyendo Co-Pastores en las Iglesias.

## MÁS OBREROS: LOS 70 O 72

Después de haber enviado a los doce, Jesús necesitó de una nueva generación de obreros. Llamó a otros setenta (unas versiones dicen setenta y dos) y los envió de dos en dos, con las mismas instrucciones que les había dado a los doce. (Lucas 10.1-2)

Lo que Dios busca y establece son personas dispuestas a trabajar en la obra del Reino. Todo obrero con la visión correcta levantará la mies, consciente que hay que buscar, establecer, capacitar y enviar más obreros. Siempre que se recoge la mies se deben hacer más obreros, quienes traerán más cosecha.

- La cosecha siempre traerá consigo más mies, que requerirá más obreros
- Jesús dijo que la mies es mucha, y que los obreros pocos. El dijo que pidiéramos al Señor que enviara más obreros
- Entonces, ¿Cuánta es la mies?
- Y, ¿Cuántos son los obreros?
- ¿Qué crees que Jesús le está pidiendo al Padre para levantar la cosecha?
- Según Jesús, ¿Por qué deberíamos orar nosotros?
- Debemos pedirle al Padre que nos dé la nación y que envíe más obreros para ganarla

## Lo hizo desde las casas

Cuando Jesús llamaba a alguien para que lo siguiese, muchas veces iba a casa de éste y tenía una reunión en ella. (Mr 1.29, Mr 2.1, Mr 2.15, Mr 3.19, Lc 19.5) Aquí hay unos ejemplos de esto:

- Luego de llamar a Andrés, Simón Pedro, Jacobo y Juan entró en casa de la suegra de Pedro
- En su casa, donde sanó a un paralítico, después de predicar en Galilea
- Al llamar a Mateo comió esa noche con los amigos de éste
- Después de escoger a los doce los llevó a casa
- Cuando llamó a Zaqueo le dijo que era necesario que posara en su casa esa noche.

## ¿POR QUÉ DOS?

Jesús los envió de dos en dos porque conocía el principio Bíblico que dice: “Mejores son dos que uno...” (Ec 4.9). Esto consiste en que dos personas trabajan en equipo para levantar la cosecha, cuidar de ella y enviar nuevos obreros. Tanto los doce como los setenta los envió de dos en dos. Aquí unas de las parejas que Dios formó para que le sirvieran en la obra:

- Adán y Eva, para iniciar la raza humana
- Moisés y Aarón, para el Éxodo de Egipto
- Josué y Caleb, para la conquista de Canaán
- Elías y Eliseo, quienes profetizaron contra la idolatría
- Eliseo y Giezi, quienes continuaron la obra de Elías
- David y Jonatán, antes del reinado más próspero de Israel
- Pedro y Juan, en la Iglesia primitiva
- Pablo en sus viajes misioneros con Bernabé, Silas o Timoteo
- Jesús y el Espíritu Santo
- Los dos testigos en Apocalipsis
- Hasta el diablo enviará una pareja: El Anticristo y el falso profeta

## ¿POR QUÉ DOCE?

El número doce en la Biblia indica organización, perfección de gobierno, supervisión. También servicio, potestad y protección. He aquí unos ejemplos de utilización del número doce en la Biblia

- Doce fueron los hijos de Jacob, los patriarcas (Gn 35.22)
- Doce son las tribus de Israel (Gn 49.28)
- Aún Ismael tuvo 12 príncipes (Gn 17.20)
- Doce fueron las fuentes de Elim (Ex 15.27)
- Moisés envió doce espías a la Tierra Prometida (Dt 1.20-22)
- Doce escogidos por Josué para levantar el altar con las piedras del Jordán
- Doce fueron los jueces de Israel

- Salomón estableció doce oficiales para gobernar Israel (1 Rey 4.7)
- Jesús escogió doce apóstoles para iniciar su Iglesia (Mt 10.1-4)
- Doce son los tronos en los que se sentarán los apóstoles a juzgar las doce tribus de Israel. (Lc 22.30)
- Doce legiones de ángeles que Jesús podía pedir para su protección (Mt 26.53)
- Alrededor del trono de Dios hay veinticuatro tronos donde se sientan veinticuatro ancianos (12x2) (Ap 4.4).
- 144,00 santos en el tiempo final, judíos sellados; doce mil de cada tribu de Israel (12x12,000) (Ap 7.4)
- Jerusalén, la ciudad de Dios, tiene doce puertas, con doce ángeles a las puertas. El muro de la ciudad tiene doce fundamentos y en ellos los nombres de los doce apóstoles del Cordero. Tiene doce piedras y doce cimientos. Mide 12,000 estadios (Ap 21.9-21)
- En el aposento alto habían 120 orando. El día de Pentecostés se convirtieron 3,000 (ambos múltiplos de doce).

El modelo de los doce ha sido el que Dios siempre ha adoptado para reinar en su pueblo. Cuando formó la nación de Israel lo hizo a través de doce tribus, la juzgó a través de doce jueces y la gobernó a través de los doce oficiales.

Jesús también utilizó este modelo. La Iglesia fue establecida por doce discípulos suyos llamados “apóstoles”, a quienes El capacitó y envió. Antes de morir dio cuentas al Padre únicamente de éstos. Los Pastores, al igual que Jesús, deberían rendir cuentas a Dios sólo de doce discípulos de su Iglesia.

Luego de la ascensión de Cristo, el Espíritu Santo guió a los once apóstoles a escoger a otro de entre los discípulos que ocupara el lugar de Judas. Ellos mismos habían entendido la importancia del modelo de los doce y llenaron la vacante antes de iniciar a la obra evangelística. Hoy, el Espíritu de Dios nos está moviendo de nuevo al mismo sentir de Dios, con el fin de levantar gran cosecha de los últimos tiempos, y cuidar de cada creyente para el glorioso día del retorno del Amado.

### **Hechos 2.42-47**

“Y perseveraban en la doctrina de los apóstoles, en la comunión unos con otros, en el partimiento del pan y en las oraciones. Y sobrevino temor a toda persona y muchas maravillas y señales eran hechas por los apóstoles. Todos los que habían creído estaban juntos y tenían en común todas las cosas y vendían sus propiedades y sus bienes, y los repartían a todos según la necesidad de cada uno y perseveraban unánimes cada día en el templo, y partiendo el pan en las casas, comían juntos con alegría y sencillez de corazón, alabando a Dios, y teniendo favor con todo el pueblo. Y el Señor añadía cada día a la Iglesia los que habían de ser salvos.”

### **Interactuar con tu mentor:**

Paga la cuota para el lanzamiento

¡Pide el formulario de inscripción para el lanzamiento y llénalo  
Tu tiempo ha llegado! Ha trabajar.